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Opposition municipale

Élu·e·s Malakoff Plurielle > 3 élus
La tour Insee :  
pour un vrai débat !
Notre groupe a toujours poussé la municipalité à 
mettre en œuvre une politique écologique digne 
de ce nom. Nous soutenons les choix positifs qui 
sont faits en la matière (nouveau plan global de 
déplacement, notamment), mais nous combattons 
ceux qui vont à l’encontre du bien commun (des-
truction de la pelouse naturelle Cerdan, par 
exemple). Concernant le site Insee, nous sommes 
perplexes.
En 2018, lorsque la maire lançait son projet pha-
raonique de construction d’une tour de bureaux 
de 120 m, elle nous expliquait que le tripode Insee, 
vétuste et amianté, devait être détruit, et que toutes 
les études techniques démontraient que la réha-
bilitation de la tour Insee était un non-sens écolo-
gique. Or, depuis cet été, on assiste avec effarement 
à un jeu de bras de fer entre la maire et le ministère 
des solidarités, de l’autonomie et des personnes 
handicapées ; qui projette d’installer ses nouveaux 
bureaux sur ce site.
La forte mobilisation citoyenne qui combat depuis 
plusieurs mois le projet de démolition de la tour 
en opposant des arguments sanitaires, environ-
nementaux et architecturaux y serait-elle pour 
quelque chose ? Nous aimerions croire que ce re-
virement est porté par une réelle prise de 
conscience écologique. Cependant, cet acharne-
ment à soutenir une thèse totalement contraire à 
celle que l’on nous avançait initialement interroge. 
Car si la maire se plaint du manque de transparence 
de l’État dans cette affaire, il nous faut rappeler 
que nous n’avons à ce jour pas pu accéder aux 
études réalisées à grands frais (600 000 euros) 
par la municipalité en 2018.
Au-delà des polémiques stériles, nous pensons 
que ce projet, important pour le dynamisme de 
notre ville, mérite un véritable débat honnête et 
dépassionné, présentant les arguments des diffé-
rentes parties en vue de trouver une solution éco-
logiquement et économiquement viable, sans 
arrière-pensée politicienne.

 Emmanuelle Jannès
Conseillère municipale 
emmanuellejannes@yahoo.fr

Élu·e·s France insoumise et citoyen·ne·s 
> 3 élus
Victoire pour Malakoff !
Grâce à la mobilisation des parents, de la France 
Insoumise Malakoff et de Stéphane Tauthui, l’école 
maternelle PVC ne fermera pas. 
Et pourtant c’était mal parti, quand le 14 décembre 
dernier la majorité, ayant complètement perdu les 
pédales, a proposé en conseil municipal la ferme-
ture de l’école. Avec des arguments farfelus comme 
la baisse de l’évolution démographique, alors que 
cette même majorité veut augmenter le nombre 
d’habitants de 31 000 à 36 000, ou encore que 
cette fermeture était faite pour protéger l’ensemble 
des écoles de la ville et ne pas surcharger les autres 
classes maternelles. Un véritable sketch.
Ce sketch a continué jusqu’à l’émission de France 2, 
Les maternelles, où Jacqueline Belhomme mentait 

honteusement en disant, je cite  : « Les parents ont 
du mal à comprendre : ils pensent qu’en restant à 
PVC, ils garderaient ad vitam aeternam leurs quatre 
classes y compris à dix-huit ou quinze enfants », ou 
que « Avec les effectifs qui diminuent, qui diminuent 
de toute façon, il y aurait une fermeture de classe », 
rajoutez-y le mépris de la maire en disant que le 
combat des parents n’était ni « justifié, ni néces-
saire, ni défendable ».
Heureusement les parents étaient mobilisés et 
n’ont rien lâché. Il faut dire que leurs arguments et 
ceux de la FI Malakoff ont fait mouche.
L’école ne sera donc pas vendue, même si la ma-
jorité voulait valoriser le bien financièrement.
Les militants et élus de la France Insoumise Mala-
koff sont fières et fiers de cette grande et belle 
victoire dans l’intérêt des Malakoffiotes et Mala-
koffiots. Nous continuerons à lutter pour l’intérêt 
général comme nous l’avons fait pour la non-dé-
molition du bâtiment de l’Insee ou les 1 607 heures.
Désormais, chacun sait que nous sommes ceux qui 
ne mentent pas, ceux qui ne lâchent rien, dans 
l’intérêt de notre ville, de ses habitants et ses ha-
bitantes.
N’hésitez plus, rejoignez-nous pour que Malakoff 
reste la ville du tous ensemble.

 Anthony Toueilles
Conseiller municipal  
atoueilles@ville-malakoff.fr

Élu·e·s  Renaissance Malakoff > 2 élus 
Renaissance Malakoff  
vous donne la parole 
Vingt ans déjà que la charte Ville-Handicap existe 
à Malakoff. La mairie s’en félicite et pourtant ! tout 
n’est pas rose pour la vie quotidienne des per-
sonnes en situation de handicap.
Xavier, qui est mal voyant, nous parle de sa vie au 
quotidien : La loi n° 2005-102 du 11 février 2005 
pose le principe d’une voirie accessible à tous les 
habitants. Toute personne handicapée ou à mobi-
lité réduite doit pouvoir se déplacer et circuler en 
tout point de l’agglomération, accéder à tous les 
espaces de la ville, traverser ses axes de circulation, 
se reposer et cela de façon autonome, au même 
titre qu’une personne valide.
Témoignage de Xavier : « Ils ont donné une carte 
de stationnement à un ami, mais faut-il encore 
pouvoir stationner… Il n’y a pas ou très peu de place 
de stationnement pour les personnes handicapées, 
sauf au parking du marché, qui lui n’est pas gratuit 
[…] » « Sur le boulevard Louise-Michel, ils ont mis 
un cheminement pour les vélos et les trottinettes ; 
c’est très dangereux pour un aveugle ou une per-
sonne mal voyante. Moi qui suis mal voyant, en quoi 
ça améliore mon déplacement une piste cyclable ? ». 
« Les trottoirs de notre ville sont impraticables pour 
des personnes en fauteuil : ils sont défoncés, avec 
une forte inclinaison ; certains sont beaucoup trop 
étroits pour y circuler et souvent je suis obligé de 
finir sur la route si je ne veux pas me blesser. Cela 
me fait prendre un gros risque. […] »  « Il n’y a pas 
de feu sonore et à chaque carrefour je prends un 
risque. […] »
« Il faudrait que les services de la mairie échangent 
plus avec les associations de personnes handica-
pées ou à mobilité réduite. […] » 

Si vous aussi, comme Xavier, vous avez un sujet 
qui vous tient à cœur, dont vous voulez témoigner, 
contactez-nous ! 
Si vous souhaitez que votre voix porte, rejoi-
gnez-nous en cliquant sur le site du parti Renais-
sance puis inscrivez-vous sur le comité Renaissance 
Malakoff.

 Gilles Bresset
Conseiller municipal  
Renaissance.malakoff@gmail.com

Élu non inscrit - Union populaire > 1 élu
Où prolonger les tramways ?
Dans les prochains mois, le tramway T10 sera mis 
en circulation entre Anthony et Clamart (Jardin 
parisien). Une avancée importante pour réduire la 
place de la voiture ! 
Une concertation est en cours pour prolonger le 
T10 jusqu’à la gare de Clamart, à proximité de 
Malakoff. Ce projet, bien qu’indispensable, nous 
laisse sur notre faim : si cela permet, certes, une 
correspondance avec la future ligne 15 du métro, 
cette ligne pour les déplacements de banlieue à 
banlieue ne permet pas d’entrer dans Paris. Le T10 
n’aura donc que très peu d’impact sur le trafic de 
la très saturée ligne 13. 
C’est pourquoi nous défendrons un prolongement 
du T10 jusqu’à la station Corentin-Celton de la 
ligne 12 (Issy-les-Moulineaux). Nous défendrons 
aussi, par ailleurs, une prolongation du T6 jusqu’à 
la ligne 4 du métro, soit à Porte d’Orléans, soit à 
Alésia.
Pour faire reculer la voiture, continuons de déve-
lopper les transports en commun !

 Martin Vernant
Conseiller municipal  
mvernant@ville-malakoff.fr

Élu non inscrit - Malakoff citoyen > 1 élu
Devons-nous tout accepter ?
Beaucoup parmi vous ont de beaux récits sur M. Léo 
Figuères, lors de ses mandats de maire. La majo-
rité d’entre nous voyait un homme de terrain qui 
ne passait jamais son temps à faire des photos pour 
communiquer car il arpentait les rues de Malakoff 
sans se défiler. 
Est-ce que vous pouvez en dire autant de la majo-
rité municipale actuelle ?
Qu’est-ce que les gens ne feraient pas par idéolo-
gie politique au détriment de la bonne gestion et 
de l’humain.
Certaines personnes me jugent sans me connaître 
à cause de ma couleur de peau, mais je ne serai 
pas une victime. D’autres juste avec des préjugés 
n’ont aucun respect sur mes opinions politiques 
car depuis 2012 je me définis centriste, mais pour 
eux je suis de droite, d’extrême droite parce qu’ils 
veulent faire peur pour avoir toujours le pouvoir.
Moi, Stéphane Tauthui je vous invite à poursuivre 
la lecture sur Kessel (https://pbl5d29b10cb6d64c-
fd977fdfaa0433c294.kessel.media).

   Ange Stéphane Tauthui
Conseiller municipal  
stauthui@ville-malakoff.fr

ESPACE OUVERT À L’EXPRESSION DES ÉLUS DU CONSEIL MUNICIPAL
LES TEXTES PUBLIÉS ENGAGENT LA SEULE RESPONSABILITÉ DE LEURS AUTEURS
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Majorité municipale

Élu·e·s Nouveau souffle 
> 2 élus
Respirer, ensemble
En formant un groupe « Nouveau Souffle » c’est 
une bouffée d’oxygène que nous voulons apporter 
à notre ville, à ses habitants, à la majorité munici-
pale, dans un moment d’incertitudes ici comme 
partout dans notre pays.
Ce Nouveau souffle nous le puisons dans les vies 
des Malakoffiot(e)s, dans leurs réussites et leurs 
difficultés, pour les insuffler dans l’action de notre 
Ville. Il est fidèle à celles et ceux qui en ont fait un 
lieu de solidarité. Il puise sa source dans la volon-
té d’accompagner les habitants pour le dévelop-
pement économique, la solidarité auprès des plus 
fragiles, la transformation écologique, l’épanouis-
sement associatif, culturel et sportif, la tranquillité 
publique. En dehors des partis nous entendons 
apporter une respiration à la vie politique munici-
pale par le respect de la diversité des opinions, la 
recherche constante de ce qui nous rassemble. Il 
s’agit de trouver d’ouvrir de nouveaux espaces à 
la participation citoyenne et de renforcer la trans-
parence.
Ce qui nous anime c’est l’intérêt général, celui des 
Malakoffiot(e)s dont les attentes sont élevées. 
Ensemble, nous voulons dessiner les contours d’une 
ville joyeuse plutôt qu’ils ne s’imposent comme 
dans tant d’autres lieux par les peurs, les intolé-
rances, la stigmatisation des plus fragiles et les 
blocages de tous ordres. Nous avons devant nous, 
ici et maintenant, tant d’espaces d’engagements 
et d’imagination.
Passer du quotidien de chacun(e) à l’intérêt géné-
ral nécessite de la liberté, de l’écoute, du respect, 
de développer la coopération et la responsabilité 
individuelle et collective.
Le défi est de taille. Nous avons l’acquis de décen-
nies d’engagements sincères des élu(e)s de notre 
ville. Les Malakoffiot(e)s ont des choses à dire et à 
partager. Nous ne croyons ni aux experts qui dé-
cident seuls ni aux slogans. Nous avons été élus 
pour trouver des solutions avec vous, pour vous, 
nous sommes à votre disposition pour le relever 
ensemble.

 Loïc Courteille
Conseiller municipal  
lcourteille@ville-malakoff.fr

l’aide d’innombrables corrections et stimulations.
Récemment, des scientifiques de tous horizons ont 
réclamé une pause dans le développement de 
l’intelligence artificielle. Ils dénoncent l’opacité 
volontaire dans laquelle celle-ci est développée, 
rendant incontrôlables toutes les dérives poten-
tielles auxquelles elle est sujette.
À Malakoff, nous avons fait le choix de constituer 
une commission scientifique à laquelle prendront 
part non seulement des scientifiques profession-
nels, mais également des membres de l’Éducation 
nationale et des journalistes scientifiques afin 
d’éclairer au mieux le débat public sur ces ques-
tions. Elle alimentera notre politique en matière de 
culture scientifique et nous souhaitons qu’à terme, 
tous les habitants de la ville puissent la saisir d’un 
sujet scientifique d’intérêt général. Elle sera inau-
gurée le 11 mai prochain.

 Michaël Goldberg
Conseiller municipal délégué à la Culture 
scientifique  
mgoldberg@ville-malakoff.fr

Élu·e·s Socialistes et apparenté·e·s 
> 4 élus
Tous concernés par le climat
Isoler son logement, acheter de seconde main, 
voyager en train, circuler à vélo, ces écogestes 
individuels marquent notre prise de conscience 
face à l’urgence climatique. La protection de l’en-
vironnement passe également par des actions 
collectives. Le combat de l’association IN-C’Mala-
koff contre la destruction de la tour Insee dont le 
coût carbone est sans commune mesure avec sa 
réhabilitation en est l’exemple le plus récent. Ces 
initiatives sont nécessaires, mais pas suffisantes 
pour atteindre en 2050 la neutralité carbone fixée 
dans la loi énergie climat. 
Les pouvoirs publics, tant au niveau national que 
local, ont leur rôle à jouer. Les élus au sein du conseil 
municipal agissent en ce sens selon leur domaine 
de compétence. En charge des initiatives publiques 
et de la lecture publique j’accompagne cette vo-
lonté des agents de la ville de proposer des évé-
nements respectueux de l’environnement et per-
mettant aux habitants de s’engager pour une ville 
durable. Lors de chaque manifestation, malgré les 
surcoûts engendrés, des toilettes sèches sont ins-
tallées, le matériel jetable remplacé par du réuti-
lisable, le tri sélectif imposé et le public sensibilisé 
aux gestes vertueux. 
De plus, lorsque la manifestation s’y prête, nous 
appelons les participants à agir, débattre et réflé-
chir à l’avenir de notre planète. En mai, lors de la 
brocante, les associations Dynamo Malakoff et les 
Fabriqueurs de la Tréso nous apprendrons à répa-
rer plutôt que jeter (vélos, électroménager, vête-
ments). Pendant le festival du Livre, de mai à juil-
let, nous assisterons à des rencontres, des lectures 
et des ateliers sur le thème de la nature. Quant au 
premier temps fort des Rencontres de la culture, 
il est dédié à l’écologie. Nous vous espérons nom-
breux aux côtés d’artistes, d’auteurs et de cher-
cheurs pour un remue-méninges collectif.

   Virginie Aprikian 
Maire-adjointe chargée des initiatives 
publiques et de la lecture publique 
vaprikian@ville-malakoff.fr

Élu·e·s du groupe Malakoff en commun, 
communistes et citoyen·ne·s  > 16 élus
Parlons culture !
On le sait, la culture est un secteur particulièrement 
fragilisé par la série de crises que nous subissons 
depuis trois ans. Une crise sanitaire dont on voit 
encore les effets sur la fréquentation, mais aussi 
une crise de l’énergie qui a fait exploser les factures. 
Et, bien entendu, la crise du pouvoir d’achat qui 
amène les gens à rogner en premier lieu sur les 
sorties et pratiques culturelles.
Refusant le réflexe austéritaire, les collectivités qui 
sont les premières financeuses de la culture en 
France doivent à la fois préserver les budgets, mais 
également porter différemment leurs politiques 
culturelles. Et cela passe, entre autres, par la dé-
mocratisation dans deux directions : permettre à 
plus de gens d’accéder à la culture, mais aussi in-
tégrer les personnes à la fabrique même des po-
litiques culturelles.
C’est là le sens des Rencontres de la Culture de 
Malakoff qui viennent de démarrer. Autour de 
plusieurs rendez-vous, animations et ateliers, qui 
s’échelonneront jusqu’en 2024, il s’agira de partir 
de la richesse culturelle de la ville (habitant·e·s, 
associations, acteur·trice·s, institutions, etc.) pour 
définir ensemble la politique culturelle des années 
à venir.
De nombreux sujets sont d’ores et déjà à l’ordre 
du jour, à commencer par celui de l’écologie qui 
tiendra une forte place dans les événements cultu-
rels à venir (Couper les fluides à la Maison des Arts, 
Festival Lire est dans ma nature, Nuit blanche…), 
mais nous échangerons également sur les droits 
culturels, l’hospitalité artistique, l’urbanisme cultu-
rel ou l’accessibilité de la culture à toutes et tous.
Nous vous invitons donc à lire avec attention les 
futurs romans-photos publiés par la ville, et à 
prendre toute votre part dans ces Rencontres !

 Jean-Michel Poullé 
Maire adjoint aux Politiques culturelles  
et sportives 
jmpoulle@ville-malakoff.fr

Élu·e·s du groupe Les Écologistes 
Collectif EELV, Génération·s  
et citoyen·ne·s > 7 élus 
Une commission scientifique 
à Malakoff
« L’étape suivante, c’est de donner une conscience 
aux ordinateurs ».
Ces quelques mots clôturant un vif débat sur l’in-
telligence artificielle auquel je prenais part il y a 
quelques jours ont de quoi surprendre. Ils signent 
la confusion entre science et magie incantatoire 
qui s’installe dans les esprits.
L’intelligence artificielle est un peu le golem d’au-
jourd’hui, ainsi que l’illustre son dernier avatar, 
ChatGPT. Ce robot, capable de tenir des conver-
sations d’un niveau suffisant pour être confondu 
avec un humain, alimente désormais tous les fan-
tasmes. Pourtant, il n’y a nulle « pensée » dans son 
fonctionnement. Il se contente de calculer la pro-
babilité de voir apparaître un mot à la suite d’un 
autre lorsqu’un contexte lui est donné. Pour que 
ce calcul probabiliste soit possible, il doit être ali-
menté en permanence par un très grand nombre 
de textes écrits, eux, par des humains. ChatGPT 
fait appel, jour et nuit, à une armée de petites mains 
qui alimentent ses algorithmes d’apprentissage à 


